
 

NUCLEO DI VALUTAZIONE 
Riunione del 16.6.2023 
 
VERBALE 
Oggi, venerdì 16 giugno 2023, è stata convocata la riunione del Nucleo di valutazione Iuav. 
Sono presenti le persone indicate nella tabella che segue: 

 P A AG 

Federico Cinquepalmi presidente X   

Antonio De Rossi Componente esterno   X 

Sabrina Luccarini Componente esterno X   

Maria Antonia Barucco Componente interno X   

Chiara Vitale Componente studente X   

 
La riunione si apre alle ore 11.00 ed è presieduta dal presidente Federico Cinquepalmi. 
 
Il Presidente informa che si sono rese necessarie alcune modifiche all’ordine del giorno della 
seduta. Su proposta del Presidente viene indicato come primo punto dell’Odg: “aule e 
attrezzature: relazione del Direttore generale”, qualificando tale punto come “audizione del 
Direttore generale su aule e attrezzature", vista la natura dell’incontro e in quanto lo stesso 
Direttore generale parteciperà alla riunione e illustrerà ai componenti del Nucleo di Valutazione 
la situazione in merito a spazi, aule e attrezzature dell’Università Iuav di Venezia. 
Ulteriori punti di integrazione all’ordine del giorno sono i seguenti: 
- validazione della congruità dei curricula per gli incarichi di insegnamento di cui all'articolo 

23, comma 1 della legge 240/2010 (contratti di alta qualificazione). Essendo giunto 
all’ufficio di supporto il materiale relativo a questo punto solamente negli ultimi giorni si è 
resa necessaria questa integrazione. 

- audizione del Direttore della Scuola di Dottorato. Poiché l’opportunità di realizzare questa 
audizione si è concretizzata solo recentemente, si è ritenuto necessario apportare una 
modifica all’ordine del giorno per consentire tale possibilità. 

 
A questo proposito il Nucleo di Valutazione, per un più efficace processo di monitoraggio 
e per stabilire una maggiore sinergia con il Presidio della qualità, ritiene importante che 
un componente del Nucleo partecipi ai prossimi incontri del Presidio della qualità sia con 
i coordinatori dei Cds che con il Dipartimento o con gli altri attori dell’Università Iuav di 
Venezia. 
 
Alla luce delle modifiche, il nuovo ordine del giorno della seduta risulta così articolato: 

1. Documento di validazione della Relazione sulla performance 2022. 
2. Audizione della direttrice della Scuola di Dottorato Iuav. 
3. Allegato 5 alle Linee Guida 2023 per la Relazione Annuale dei Nuclei di Valutazione. 
4. Relazione al bilancio consuntivo 2022. 
5. Audizione del Direttore generale sulle aule, spazi e attrezzature. 
6. Presa d’atto della relazione annuale del Responsabile della Prevenzione della 

Corruzione e della Trasparenza per l'anno 2022. 
7. Validazione della congruità dei curriculum per gli incarichi di insegnamento 

(contratti di alta qualificazione). 
8. Varie ed eventuali. 

 
Il presidente ricorda che: 
- nel corso della riunione potranno essere acquisiti eventuali pareri e osservazioni che 

costituiscono e formano le decisioni come attestate nel presente verbale. 



 

 
 

 
1. Documento di validazione della Relazione sulla performance 2022 e sintesi delle carte 
di lavoro.  
Il presidente ricorda che il Nucleo di valutazione dell'Università Iuav di Venezia, nel suo ruolo 
di Organismo Indipendente di Valutazione dell’Ateneo, secondo quanto disposto dall’articolo 
14, comma 4, lett. c) del decreto legislativo 27 ottobre 2009 n. 150 e delle successive delibere 
CIVIT n. 5 e n. 6 del 2012, ha il compito di validare annualmente la relazione sulle performance. 
Constatato che i componenti del nucleo hanno preso in esame la relazione sulla performance 
2022 ricevuta nei giorni precedenti la riunione, il Presidente dà lettura della nota di validazione.  

 
Il Nucleo di valutazione, sulla base della discussione e della bozza di nota di validazione 
(Allegato 1) approva e valida la Relazione sulla performance 2022. 
 
 
2. Audizione della direttrice della Scuola di Dottorato Iuav 
In collegamento on-line è presente la direttrice della scuola di Dottorato Maria Chiara Tosi. 
La riunione fa seguito ad un incontro che il dottorato ha già avuto con il presidio della qualità 
avvenuto il 7 giugno in cui erano stati toccati i temi del nuovo sistema AVA3 relativi al dottorato 
di ricerca e si erano fissati alcuni obiettivi nell’ottica della visita di accreditamento prevista per 
novembre 2024 (si veda il verbale in allegato 2) 
 
Il presidente ricorda che con il nuovo ciclo AVA3, per la prima volta, il Dottorato rientra tra le 
strutture sottoposte alla valutazione da parte dell’Anvur e che seguiranno altre riunioni in cui 
verranno sentiti anche i dottorandi iscritti al corso della Scuola. 

 
Maria Chiara Tosi presenta brevemente la Scuola di Dottorato che è composta da un corso di 
dottorato suddiviso nei seguenti nove ambiti: 
● Arti visive, performative e moda; 
● Composizione architettonica; 
● Innovazione per il costruire e per il patrimonio culturale; 
● Internazionale di architettura “Villard de Honnecourt”; 
● Pianificazione territoriale e politiche pubbliche del territorio; 
● Progettazione tecnologica e ambientale; 
● Scienze del design; 
● Storia dell’architettura; 
● Urbanistica. 
 
La prof.ssa Tosi informa inoltre che il numero e l’ammontare delle borse di studio o di altre 
forme di sostegno da conferire ai dottorandi sono determinati annualmente, e il loro 
conferimento è determinato sulla base della valutazione comparativa del merito, secondo 
l’ordine definito nelle relative graduatorie definite da specifiche commissioni giudicatrici. I due 
rappresentanti dei dottorandi vengono eletti ogni due anni tra gli iscritti al corso di dottorato e 
partecipano di diritto alle riunioni del collegio dei docenti e del comitato di direzione. Inoltre, è 
stata recentemente istituita una consulta dei dottorandi all’interno della quale si discutono le 
criticità del corso che vengono poi portate all’attenzione del Consiglio del Dottorato. Si è 
costituito così un interessante dialogo capace di influenzare anche la programmazione del 
corso di dottorato stesso. 
A tal proposito, Maria Chiara Tosi, ricorda che nell’incontro con il Presidio della qualità si era 
impegnata ad attivare il monitoraggio delle attività formative attraverso appositi questionari 
entro settembre 2023. Si è ormai concluso l’iter di presa visione e rimodulazione dei questionari 
all’interno degli organi della Scuola di Dottorato e a breve saranno restituiti, corredati di note, al 
servizio qualità e valutazione per le opportune procedure necessarie all’erogazione. 



 

 
Il Nucleo, sentita la direttrice della Scuola, valuta con favore la partecipazione attiva dei 
dottorandi riconosciuta nella Scuola e informa, come precedentemente accennato, che 
intende organizzare delle audizioni presso i dottorandi. 
 
 
3. Allegato 5 alle Linee Guida 2023 per la Relazione Annuale dei Nuclei di Valutazione. 
Come indicato nell’Informativa ai Nuclei di Valutazione per la compilazione dell’Allegato 5, del 
26 maggio 2023, Anvur ha richiesto agli atenei un set di dati che contribuiranno al calcolo di 
alcuni degli indicatori a supporto del modello di Accreditamento periodico AVA 3. Le 
informazioni che dovranno essere rese disponibili attraverso la procedura informatica Cineca 
della Relazione annuale dei Nuclei di Valutazione interna entro il 30 giugno 2023, riguardano: 
 

• il numero di corsi di dottorato di ricerca per i quali è stata effettuata la rilevazione in itinere 
delle opinioni dei dottorandi; 

• il numero di corsi di dottorato di ricerca per i quali è stata effettuata la rilevazione delle 
opinioni dei dottorandi all’atto del conseguimento del titolo; 

• il numero di corsi di dottorato di ricerca per i quali è stata effettuata la rilevazione delle 
opinioni da parte di Alma Laurea; 

• le principali azioni di possibile miglioramento del sistema di Assicurazione della Qualità 
implementate dall’Ateneo AQ implementate nell’anno 2022, a livello di Sede; 

• le principali azioni di possibile miglioramento del Sistema di AQ implementate nell’anno 
2022, a livello di singoli CdS o per gruppi omogenei di CdS. 

 
Per questi ultimi due punti è richiesto al Nucleo di esprimere, sul complesso delle azioni 
descritte, un giudizio di efficacia articolato su quattro fasce valutative ovvero: pienamente 
efficace, efficace, parzialmente efficace, non efficace. Infine viene richiesto il numero di 
audizioni svolte dal Nucleo di valutazione nel triennio 2020, 2021, 2022. 
 
Il presidente dà lettura dell’allegato 5 che riporta le specifiche informazioni richieste, anche alla 
luce dell’audizione della Direttrice della Scuola di dottorato. 
 
Il nucleo approva il contenuto dell’allegato 5 e ne dispone la pubblicazione nella relativa 
procedura informatica. 
 
 
4. Relazione al bilancio consuntivo 2022. 
Il presidente ricorda che il Nucleo di Valutazione (NdV), ai sensi dell’art.5 della L 537/93 è 
chiamato annualmente a redigere una relazione al Conto Consuntivo. Per l’anno 2022, il NdV 
informa che la propria posizione circa tale adempimento si è modificata a seguito dell’avvio del 
Modello di accreditamento periodico delle Sedi e dei Corsi di Studio universitari (AVA3), e che 
in questo nuovo contesto di assicurazione della qualità più attento all’utilizzo delle risorse, la 
relazione riguarda la valutazione della sostenibilità economico-finanziaria, valutata in merito alla 
sua efficacia a sostenere adeguatamente gli obiettivi strategici dell’Ateneo. 
 
Sabrina Luccarini illustra brevemente la composizione del bilancio Iuav nei suoi principali 
documenti. 
 
Viene data lettura completa della Relazione al bilancio consuntivo 2022 (Allegato 3). 
 
Il NdV, nell’esprimere il proprio apprezzamento per l’impegno e la collaborazione che si 
è sviluppata con la Governance di Ateneo, auspica la prosecuzione in tale direzione, ai 
fini di una collaborazione sempre più sinergica, soprattutto nell’ottica di garantire la 
coerenza tra le strategie sia a livello trasversale, sia rispetto alla fase ascendente e 
discendente della loro costruzione e udita la Relazione del Nucleo sul bilancio 
consuntivo 2022 la approva. 
 



 

 
5. Audizione del Direttore generale sulle aule, spazi e attrezzature. 
Il Nucleo ascolta il Direttore generale dell’Università Iuav di Venezia relazionare sui temi degli 
spazi, delle aule e delle attrezzature dell’ateneo.  
Tale questione è particolarmente delicata e complessa in quanto incontra un limite fisico 
invalicabile nella specifica situazione veneziana, la quale offre molte opportunità da un lato ma 
richiede allo stesso tempo molte energie organizzative e finanziarie. 
Molte azioni si sono concluse e altre si stanno portando avanti. Tra queste ultime sicuramente 
il progetto “Venezia Città Campus” che vede la partecipazione di diverse istituzioni del territorio 
e che porterà un cospicuo aumento degli spazi, in particolare di quelli residenziali, oltre 
all’ampliamento dell’offerta formativa. 
Per far fronte alle necessità si stanno utilizzando diversi canali di finanziamento, ad esempio 
per implementare la disponibilità di posti per la residenza universitaria, il PNRR e la 
partecipazione a bandi specifici. E’ anche in atto una trattativa con la Marina Militare e il Comune 
sugli spazi dell’ex Arsenale di Venezia. 
La mission che orienta le strategie dell’Ateneo in merito a questi temi è quella della 
conservazione del patrimonio immobiliare pubblico per ovviare alla monocultura del turismo che 
sta pervadendo la città. 
Negli ultimi anni tra la pandemia e l’”acqua granda” di fine 2019 il deterioramento degli immobili 
in possesso dell’ateneo è stato notevole come notevoli sono state le risorse messe a 
disposizione per la manutenzione e la messa in sicurezza dei diversi stabili. 
Per venire incontro alle specifiche richieste degli studenti sono diversi gli interventi che si stanno 
portando a termine: 
- nella sede del Cotonificio sono iniziate le aperture straordinarie per rendere accessibili alcuni 
spazi anche nelle ore in cui non sono previste lezioni; 
- nella sede delle Terese il cosiddetto “quarto lato” è interessato da opere di restauro che lo 
porteranno a diventare un’ulteriore aula specifica per il corso di studio di “Teatro e arti 
performative” 
- ai Tolentini sono stati ultimati i lavori per destinare gli spazi della casetta Palma al consumo di 
cibo per studenti e personale tecnico-amministrativo. 
 
Infine l’amministrazione dell’Ateneo è impegnata nel pubblicare l’orario delle lezioni del 
prossimo a.a. 2023/24 entro luglio 2023, così da consentire una migliore organizzazione del 
percorso formativo. 
 
Il Direttore generale ricorda che il tema spazi per le esigenze didattiche di Iuav è una delle 
questioni al centro dell’attenzione degli organi decisionali di Ateneo e che continua a raccogliere 
costante attenzione e continuo monitoraggio nella sua evoluzione. 
 
Il Nucleo, udito il resoconto del Direttore generale e assunta agli atti la relazione inviata 
dallo stesso via e-mail il 14 maggio 2023 (Allegato 4), esprime parere favorevole alle 
azioni intraprese dall’Ateneo in merito al reperimento di nuovi spazi per la didattica e 
valuta positivamente le azioni intraprese dall’ateneo per soddisfare le richieste degli 
studenti. 
 
 
6. Presa d’atto della relazione annuale del Responsabile della Prevenzione della 
Corruzione e della Trasparenza per l'anno 2022. 
Il Nucleo di Valutazione è stato informato con nota prot. 938, del 13 gennaio 2023, dal 
Responsabile della Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza (di seguito "RPCT"), 
dott.ssa Lucia Basile, della trasmissione della Relazione annuale del Responsabile della 
Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza per l'anno 2022, riferita al Piano Triennale di 
Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza dell’Università Iuav di Venezia (PTPCT) 
2022-2024. 



 

 
Il Nucleo di Valutazione prende atto della Relazione dell'RPCT, rilevando come la stessa 
sia completa ed esaustiva. Si esprime positivamente con una sua nota (Allegato 5), 
sull’efficacia delle misure di prevenzione definite e non ritiene di chiedere informazioni 
e/o chiarimenti aggiuntivi all'RPCT; ciò anche in conformità a quanto disposto dall'art. 1, 
comma 8-bis, della legge n. 190/2012. Il nucleo auspica la costante prosecuzione 
dell’attività di prevenzione della corruzione ben avviata, garantendo la piena adozione di 
tutte le misure atte a prevenire qualsiasi rischio corruttivo, diretto e indiretto in linea con 
quanto indicato nella sua relazione dal RPCT. 
 
Infine, attesta la regolare pubblicazione della relazione dell'RPCT entro il 30 aprile 2023, 
sul sito di ateneo, nella sezione amministrazione trasparente, all’indirizzo web: 
https://www.iuav.it/AMMINISTRA/Altri-cont2/Altri-cont/Relazione-RPCT-2022.pdf. 
 
 
7. Validazione della congruità dei curriculum per gli incarichi di insegnamento 
(contratti di alta qualificazione). 
 
Il Nucleo di valutazione, dato l’esiguo preavviso con cui sono pervenuti i materiali 
necessari alla validazione dei curricola, si riserva di proseguire la seduta in via telematica 
per consentire un’adeguata analisi di tali materiali. 
Il nucleo conclude i lavori nella riunione in presenza alle ore 14 e riprenderà i lavori in 
modalità di riunione telematica a mezzo di scambi di messaggi di posta elettronica il 
giorno 19 giugno 2023 alle ore 13. 
 

 
Il 19 giugno 2023, in modalità telematica, prosegue la riunione del Nucleo di valutazione, con 
gli stessi partecipanti del 16 giugno 2023, per evadere l’ultimo punto all’ordine del giorno, 
ovvero: 
 
7. Validazione della congruità dei curricula per gli incarichi di insegnamento (contratti 
di alta qualificazione). 
il Nucleo di Valutazione ha esaminato tutti i materiali pervenuti per la verifica della congruità d 
dei curricola dei titolari di incarichi di insegnamento di cui all’articolo 23, comma 1 della legge 
30 dicembre 2010 n. 240. I contratti riguardano l’ambito dell’offerta formativa dei corsi di studio 
2023/2024 e dei WAVE, workshop estivi 2023. 
Con riferimento ai materiali presentati, il Nucleo di valutazione ha valutato positivamente i 
seguenti nominativi (allegato 6): 
● PAULO MELIM ANDERSSON; 
● MASSIMO BARBIERATO; 
● MAURO FRATE; 
● LUIGI MASCHERONI; 
● ANTONI MUNTADAS; 
● DAVIDE QUADRIO; 
● ROK ZNIDARSIC; 
● STEFANO ROVAI. 
 
Il Nucleo di valutazione si esprime favorevolmente in merito alla congruità dei curricola 
dei nominativi sopra elencati rispetto ai corsi di insegnamento da svolgere in ateneo. 
Resta fermo il richiamo all’ateneo a quanto disposto in materia di contratti di alta 
qualificazione dalla legge 240/2010, in particolare all’articolo 23 comma 1. 
 
La riunione si chiude alle ore 16 del 19 giugno 2023. 
 


